## Proyectan consolidar 'Estado de bienestar'

CLAUDIA SALAZAR Y MARTHA MARTÍNEZ

El Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, presentó ayer al Congreso de la Unión una propuesta presupuestal para 2024 que llegará a los 9 billones 066 mil millones de pesos.

"El instrumento de política fiscal que hoy presentamos a consideración de esta Soberanía busca dar continuidad a los logros alcanzados, con especial énfasis en la consolidación de un Estado de bienestar", dijo en un mensaje a los diputados de la Comisión de Presupuesto y de Hacienda, así como de los órganos de Gobierno.

Al recibir el paquete económico para 2024, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara baja, la diputada priista Marcela Guerra, ofreció a Ramírez de la O analizar de manera transparente y responsable las partidas solicitadas.

El funcionario englobó en 727 mil millones de pesos el monto destinado a los principales programas sociales, principalmente por la pensión a adultos mayores, y en 889 mil millones de pesos los destinados a inversión física.

También resaltó el monto destinado al sector Salud, tras la promesa del Ejecutivo de que en 2024 se cumplirá tener un sistema que garantice el derecho a todos los servicios médicos y medicinas gratuitos.

El monto en Salud será de 96 mil millones de pesos y el IMSS-Bienestar, el nuevo organismo que sustituyó al fallido Insabi, tendrá una asignación de 129 mil millones de pesos para la atención de personas sin seguridad social.

Mientras, la Secretaría del Bienestar llegará a 543 mil millones de pesos en 2024, alrededor de 129 mil millones más que lo dispues-

to en el actual ejercicio.

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) pasará de 111 mil millones de pesos del ejercicio en 2023 a 259 mil millones de pesos para el próximo año.

PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
REFORMA	6	09/09/2023	LEGISLATIVO

Esto porque en lugar de la Secretaría de Turismo, Sedena tendrá ahora la nueva tarea de terminar la construcción del Tren Maya y de administrar su operación.

Para este rubro el monto asignado será de 125 mil 937 millones de pesos.

En tanto, la Marina pasa de un presupuesto de 41 mil millones de este año, a 71 mil 888 millones, debido a las atribuciones para el control de los puertos y la construcción y operación del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec.

Para el caso de la Secretaría de Energía, también hay un importante incremento presupuestal. De 49 mil millones de pesos, el próximo año tendrá un incremento a 193 mil millones de pesos.

Tal incremento se explica por el subsidio que la dependencia destinará a Pemex para solventar sus deudas. En el rubro de petróleo y gas Natural se pasa de 17 mil millones de pesos a 171 mil 078 millones.

Aunque la seguridad sigue siendo la principal demanda de la población, la Secretaría de Seguridad y Protección Civil tendrá un aumento de 5 mil millones de pesos.

Una de las secretarias que sufre un recorte importante es Medio Ambiente. Este año tuvo 75 mil 627 millones y se propone un recorte de 5 mil millones, para que quede en 70 mil 245 millones de pesos.

Luego de que le quitaron a Turismo la responsabilidad del Tren Maya, también le hicieron un recorte, pues de 2 mil 460 millones para este año pasaría a mil 973 millones para 2024.